



SAINT-MALO NOTRE LIEN

La majorité

Le formidable élan de solidarité des Malouins

Alors que le fracas d'une épouvantable guerre continue de faire souffrir le peuple ukrainien, nous voulons leur dire toute notre compassion et notre soutien dans la terrible épreuve qui les frappe.

La démocratie, l'humanisme et la liberté de tout un peuple sont bafoués à moins de 2000 kilomètres de nos remparts redonnant un vrai sens à des mots trop souvent galvaudés par certains.

La solidarité - cette idée universelle comme disait Victor Hugo - des Malouins s'est immédiatement mobilisée depuis le début de cette guerre. Les appels aux dons ont dépassé toutes les espérances. Organisées par la ville, la banque alimentaire et la protection civile départementale et l'Association des Maires de France, des collectes ont rapidement permis d'acheminer plusieurs camions sur les plate-formes de centralisation. De nombreuses associations, les entreprises et les sapeurs-pompiers se sont également mobilisés. Le 28 février au matin, une œuvre éphémère créée sur la plage a associé la communauté artistique à ce mouvement de soutien et de solidarité avec le peuple ukrainien.

La Démocratie à l'épreuve du quotidien

En ces temps d'obscurité sur la scène internationale, nous voulons tout d'abord et avant tout exprimer notre plein soutien au peuple d'Ukraine. Nous tenons aussi à redire notre attachement profond à la démocratie, au dialogue, à la concertation et à la défense de l'intérêt général dans le respect des intérêts de chacun pour construire une société apaisée. La démocratie doit être préservée, c'est le rôle de chacun de la décliner dans son quotidien, **c'est la responsabilité des élus de la faire vivre.** Cela suppose d'incarner l'exemplarité, l'éthique, la transparence dans tout acte pris au nom des citoyens. C'est pour garantir cela que notre pays s'est doté il y a longtemps de règles encadrant l'exercice politique. Il est aujourd'hui plus encore qu'hier, essentiel de veiller au maintien et au respect systématiques de ces règles. La démocratie, ce n'est pas à la carte, le respect des règles non plus.

Le 2 mars, plus de onze cents Malouines et Malouins se sont réunis autour du Maire, du conseil municipal et de nombreux élus de l'agglomération pour une marche de solidarité vers la place de l'Europe. À l'issue de ce rassemblement, Gilles Lurton, Maire de Saint-Malo et Président de la communauté d'agglomération, a pris la parole pour défendre notre démocratie. « **Cette paix que l'Europe avait mis des décennies à construire à force de diplomatie, de démocratie et de bienveillance, cette paix est en grand péril en Ukraine comme en Europe.** » « **Nous sommes ici ce soir, a-t-il ajouté, pour dire que nous ne pouvons accepter l'inacceptable. Nous ne pouvons abandonner les valeurs de notre République.** » Et de rappeler la phrase souvent répétée de notre citoyen d'honneur, le commandant Le Gall : « **Rien n'est pire que la guerre** ».

Depuis, la solidarité continue de s'organiser, le CCAS et tout le tissu associatif local se préparent à accueillir des familles de réfugiés ukrainiens dans des logements disponibles, en lien avec les commerçants et les entreprises. Les initiatives individuelles se poursuivent, illustrations de la formidable solidarité malouine.

Nous pouvons être fiers d'être malouins.



SAINT-MALO AU CŒUR DES POSSIBLES

L'opposition

Plus l'exercice de la politique sera éthique et transparent, plus notre démocratie sera forte.

Nous déplorons que notre maire et les élus de la majorité n'en aient pas pris conscience.

Qu'ils aient même refusé de l'entendre.

Se targuer aujourd'hui de courage en mettant enfin un terme à certains des conflits d'intérêts après deux ans... comment cela peut-il inspirer confiance ?

Ces agissements ternissent notre démocratie, ne respectent pas les citoyens et font le lit de la défiance et de la fragilisation de nos institutions.

Dire ce que l'on fait, faire ce que l'on dit doit être une priorité.

Nous avons besoin au cœur de notre ville d'un vrai projet humain capable de prendre en compte la vie quotidienne des Malouines et des Malouins de tous âges, de s'inscrire dans son époque, d'attirer les plus jeunes, de prendre soin de son environnement tout en faisant vivre son économie, son histoire et sa culture locale.

Tout cela suppose de créer de la confiance !